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敦促日本
潘基文认定，日本与中国和韩国之间

的关系因“历史问题和其他政治原因而持
续紧张……这非常遗憾”。

“政治领导人需要有就过去的历史树
立正确观点的决心。”潘基文说，“这将赢
得其他国家的尊重与信任。”

日本共同社解读，潘基文这番话说给
日本领导人听。

就日本政府近来修改宪法和增强军事
力量的打算，潘基文说：“日本政治领导人
需要深刻自省以及（具备）展望世界未来的
视野，评估怎样认识历史以及公正的历史

观如何有助于与邻国推进友好关系。”
潘基文呼吁东北亚国家以“地区发

展、共存和共同繁荣”为目标，发展关系。
不少亚洲国家敦促日本领导人正视

历史，但日本政界近来右倾趋势愈发严
重。多名日本官员本月 15日参拜供奉有
第二次世界大战日本甲级战犯牌位的靖
国神社，受到中国和韩国等多方谴责。

寻机访朝
就朝鲜半岛局势近期出现缓和迹象，

潘基文表示，他愿意积极推动朝韩关系缓
和，打算寻找机会访问朝鲜。

“我多次表达过立场，即我准备以联

合国秘书长的身份就促进朝韩关系取得
积极进展扮演任何角色。”潘基文说，“我
会寻求恰当机会与朝鲜当局和韩国政府
讨论（局势）并考虑我访问朝鲜一事。”

催促调查
潘基文20日起访问韩国，为期6天。
在 26 日新闻发布会上，潘基文谈及

多项国际事务，包括叙利亚局势。他敦促
尽快启动对叙利亚冲突中疑似化学武器
袭击的调查。

潘基文强调，联合国调查人员必须能
够“不受限制地进入”事发地点，“不受阻
碍地”开展工作。 新华社特稿

美法总统电话磋商叙局势
巴沙尔与英美隔空辩论

美英法磋商
叙局势对策

美国同英国、法国领导人这
两天通电话就叙利亚局势进行
磋商，但是否军事介入叙利亚局
势出言谨慎，表态模糊。

美国白宫 25 日表示，美总
统奥巴马当天与法国总统奥朗
德通电话，双方讨论了叙利亚局
势，包括协调对叙政府使用化学
武器作出国际反应等问题。这
是最近奥巴马第二次与主要盟
国领导人通电话，以磋商应对叙
利亚局势的对策。他在 24日与
英国首相卡梅伦通电话，同样重
点讨论了合作回应叙政府使用
化武等问题。

美国国防部长哈格尔 25日
说，总统奥巴马要求国防部“为
一切意外做好准备”。

英国外交大臣威廉·黑格26
日告诉英国广播公司记者，一些

国家可能在联合国安全理事会
没有就叙利亚化学武器问题达
成一致意见的情况下展开行动。

法国一家电台 26日询问法
国外交部长洛朗·法比尤斯是否
可能以武力应对叙利亚化武传
闻。法比尤斯答复：“（政府）需
要评估……将在几天内决定。”

法国总统府同日发表公报
说，奥朗德向奥巴马表示，一切
信息都显示叙政府 21日使用了
化学武器。

叙总统称英美
指控没有依据

美国和英国官员 25日指称
叙利亚政府允许联合国人员现
场调查化学武器传闻的决定“太
迟”，暗示叙政府有意破坏证据。

叙利亚总统巴沙尔·阿萨德
在俄罗斯《消息报》当天刊发的
专访中指责英美等方面的指控

没有事实依据，要求公正解读联
合国调查结果。

巴沙尔26日对美国可能以军
事行动干预叙利亚局势表达强硬
态度，警告美方动武将面临失败。

巴沙尔说，其他国家如果在
叙利亚挑起战争，“无法预料战
争会蔓延到何处或者以何种方
式结束”。

俄罗斯警告西方
动武违反国际法
俄罗斯外长拉夫罗夫 26日

警告西方国家说，对叙利亚采取
任何未经联合国安理会授权的军
事行动都是违反国际法的行为。

拉夫罗夫在记者会上表示，
任何有关叙利亚使用化学武器
的指控都应经过细致和专业的
调查，调查结果必须提交联合国
安理会。

新华社特稿

据新华社联合国8月26日电（记
者倪红梅 顾震球）联合国秘书长发
言人办公室 26日发表媒体通报说，联
合国调查叙利亚化学武器问题真相小
组乘坐的一辆车当天在叙利亚首都大
马士革遭不明枪手袭击，小组成员没
有受伤，已安全返回政府哨卡。

在与叙利亚政府就有关合作方式
达成一致后，联合国调查小组 26日开
始对21日的化学武器传闻进行实地调
查。

上图 8月26日，在叙利亚首都大

马士革，联合国裁军事务高级代表安格
拉·卡内（右三）走出驻地。

新华社发

潘基文敦促日本领导人

深刻自省 正视历史
联合国秘书长

潘基文26日在韩国
首都首尔召开新闻
发布会，敦促日本
领 导 人“ 深 刻 自
省”，树立正确的历
史观，以获得其他
国家尊重和信任。

同时，潘基文
还谈及朝鲜半岛局
势和叙利亚冲突化
学武器疑云。

郑州的哥情怀——捐髓救人
（上接一版）他感觉到腰部酸痛、头晕，不停地出虚汗。医生给他开了止痛药，
但是赵利勇考虑再三，还是决定不吃。“怕止痛药有副作用，影响造血干细胞
的质量。”赵利勇说，“我要把最好的造血干细胞送给他，让他早日康复。”

昨日，记者从“血细胞分离机”最后的采集数据上看到，此次共处理血
量10184毫升，采集浓缩细胞215毫升。现场的医护人员解释说，这相当于
将赵利勇身上的血液过滤了两遍。按照国际惯例，造血干细胞捐赠者和受
捐者一年内不能见面，赵利勇从未见过那位北京的受捐者，“我的造血干细
胞能救他，能做到这点我就满意了。”

众多的哥排班
接送赵利勇往来医院

早在这次捐赠行为之前，赵利勇在郑州就是一位出了名的热心人。赵
利勇今年 35岁，老家在濮阳市南乐县农村，2011年到郑州当出租车司机。
谋生之余，他一直热心于公益事业。同为知名公益人士的的哥王国顺告诉
记者，只要听说有爱心服务，赵利勇都乐呵呵地跑在前面。这几年来，赵利
勇免费接送过盲人，为西瓜哥常赞奔走募捐过，也在英雄白晓光的婚礼上
开过爱心车，“这次他成了郑州出租车司机中捐献骨髓的第一人，赵利勇就
是我们的骄傲。”

赵利勇的收入并不高，他在郑州租房居住，妻子没有工作。自从注射
动员剂以来，他基本都处于停工状态，每天的损失都在300元左右。他笑着
说：“不能拿这个钱跟捐献来比，这毕竟是做了一件救人的大好事。”

不过，赵利勇并不孤单，在他身后，还站着一群爱心的哥。赵利勇住
的地方距离医院 15公里，注射动员剂期间，他连续 5天、每间隔 10小时就
得往医院跑一趟。按照规定，捐献者的食宿、交通费用都由受捐者承担，
但为了不增加对方负担，他选择了自己默默来回奔波。郑州其他热心的
哥知道后，经过商量，主动排起了班接送他去医院。的哥方永则说：“我感
觉赵利勇说的对，钱可以少挣一点，人只能救一次，我能帮上这点忙就是
自己的造化。”

在赵利勇接受造血干细胞采集的 4个小时里，众多的哥一直陪在他身
边，为他加油鼓劲。王国顺说：“赵利勇是我们的哥的榜样，我们会一直在
他身边，把他的爱心传递下去。”

由于北京患者病态重，需要的细胞数多，省肿瘤医院副院长宋永平表
示，赵利勇有可能近日还要采集一次。对此，他毫不犹豫：“采不够再采，如
果第二次采不够，第三次也可以，一直到采够为止。父母给了我一次生命，
我能救一个人，父母也会为我高兴的。”

宋永平介绍，捐献造血干细胞是绝对安全的，对捐献者没什么影响，
捐献的过程使用的全是一次性的耗材，200毫升左右的造血干细胞血液分
离过程在 3~4个小时，十分缓慢，身体也不会有不良反应。捐献者前期注
射的动员剂对人体无害，有个别人会产生乏力，腰部酸痛的反应，但很快
就能恢复。

造血干细胞捐献
我市居全国前列

“11时50分，200毫升的造血干细胞被存入保温箱第一时间送往北京。”
中午，郑州红十字会负责采集造血干细胞的工作人员顾国荣告诉记者，干细
胞从采集到输入患者体内时间越短活性越大，所以说志愿者10天前就订好
了高铁票，努力在最短的时间送到北京去，大概晚上7时前能输入患者体内。

“郑州出租车司机赵利勇是全国第3665位，河南省第375位，郑州市第
155位造血干细胞捐献者。”顾国荣说，目前河南的造血干细胞捐献人数占
全国造血干细胞捐献者人数的 1/10, 作为一个省会城市，郑州市的造血干
细胞捐献人数在全国城市里排第三。

据悉，我国目前白血病患者超过 400 万，每年新增白血病患者 4 万余
人。开展造血干细胞移植，是目前拯救白血病等血液病患者生命的唯一有
效手段。数以百万计的血液病患者正在期盼着、等待着“生命种子”造血干
细胞的移植。

“只要有一颗爱心，一点勇气，你就能挽救一个挣扎在死亡线上的血液
病患者的生命。”市红十字会发出呼吁，希望更多社会各界人士积极地加入
到造血干细胞捐献志愿者的行列中来，让更多的血液病患者得到救助。


